



Für den Antrag:  
Bündnis 90/Die Grünen

Dagmar Mosch  
Boris Schwartz  
Dr. Alice Beining  
Wolfgang Bösing  
Karin Binsteiner  
Siegfried Liedl  
Anke Roth

19.3.2025

### **Radwegsanierung Bodenseestraße**

Die Landeshauptstadt München wird nachdrücklich gebeten, die Rad- und Fußwege entlang der Bodenseestraße im Bereich Neuaubing zwischen der Heimbургstraße (östlich) und Ehrenbürgstraße bzw. Sportlerweg (westlich) baldmöglichst zu sanieren und wo immer möglich den Standards anzupassen.

Die Sanierung der Radwege, insbesondere auf der nördlichen Seite muss neben Ausbesserung der Belagdecke den Rückschnitt von Strauchwerk enthalten.

Für die stufenweise Sanierung bieten sich folgende Etappen an:

1. Ehrenbürgstraße bis Limesstraße zusammen mit der anstehenden Sanierung der Fahrbahn in diesem Bereich
2. Limesstraße bis Mainaustraße zusammen mit der Fertigstellung der Anbindungen an den Jugendtreff s'Fredl. Zwischen s'Fredl und Am Gleisdreieck ist eine Führung als 2-Richtungsradweg erforderlich, um auch eine Anbindung des Jugendtreffs an den Skaterpark Am Gleisdreieck anzubieten.
3. Zwischen Mainaustraße und Heimburgstraße ist die Neugestaltung der Radwege mit Erneuerung der S-Bahnbrücke vorzunehmen.

### **Begründung:**

Die genannten Teile sind eingeeengt und ferner über große Strecken in einem sehr desolaten Zustand, was den Ausbauzustand und die Oberflächenbeschaffenheit (Wurzerverwerfungen) angeht. Mit dem Bau der neuen Eisenbahnüberführung ist die bauliche Qualität im Bereich der Unterführung gesichert.

Westlich davon sind aber durch weitgehende Ausnutzung der jetzt schon vorhandenen Flächen die Behebung von Einengungen und Bodenschäden im Rahmen ebenfalls schon vorgesehener Baumaßnahmen kurzfristig möglich.

Es ist hier außerdem auf den starken Schülerstrom morgens und nachmittags des schon auf über 2000 Schülerinnen und Schülern angewachsenen Bildungscampus Freiham hinzuweisen, dessen Einzugsgebiet ebenfalls in Teilen über die Bodenseestraße geführt wird.

Die Nutzung durch radfahrende Pendler\*innen ist in diesen Bereichen der Bodenseestraße in steigender Frequenz durch den Zuzug in Freiham zu erwarten.